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Compte rendu de la rencontre du 22 Septembre 2020 

Rédigé par Kildine de La Rivière 
 

Mairie :  
Madame Rita Demblon-Pollet, adjointe territoriale 
déléguée à la petite enfance 
Madame Ewa Labus, directeur de la petite enfance 

Du Pain Sur La Planche : 
Madame Vanessa Morales 
Madame Kildine de La Rivière 

 
Nous remercions sincèrement Mesdames Demblon Pollet et Labus pour leur disponibilité, leur 
engagement au quotidien pour le bien-être de nos enfants et les échanges constructifs que nous avons 
eus pendant cette réunion. 
 
1/ Représentativité des parents d’enfants accueillis en crèche et participation aux commissions menus 
des crèches 

 Nous avons proposé que le collectif Du Pain Sur La Planche représente les parents d’enfants 
en crèche lors de commissions menus. Cette proposition a été déclinée car il est nécessaire 
d’être élus par les parents pour pouvoir être conviés à des réunions de cette nature. Nous 
prenons acte de ce requis tout à fait justifié. 

 Afin de pouvoir organiser des élections, il est nécessaire de communiquer aux parents 
d’enfants en crèche. Bien entendu, seule la mairie a accès à ces données. Nous avons donc 
demandé à ce que l’équipe municipale communique auprès des parents pour les informer de 
la tenue prochaine d’élections et appeler aux candidatures. Cette demande est pour l’instant 
sans réponse. 

 Nous avons informé que nous allions déposer les statuts d’une fédération de parents pour 
pouvoir nous présenter aux futures élections. 
 

2/ Protéger les enfants en crèches des perturbateurs endocriniens présents dans le plastique 
 Madame Labus rappelle que tous les biberons utilisés en crèche sont en verre. Elle explique 

également que toutes les crèches sont équipées de bacs gastronomes en inox qui sont utilisées 
pour le service après que les repas soient réchauffés dans les barquettes plastique fournis par 
Elior. 

 La loi Egalim impose de supprimer les barquettes plastiques au plus tard le 1er Janvier 2025. 
L’équipe municipale est conscient de cette échéance et confirme que le sujet sera abordé dans 
le cadre du prochain appel d'offre (fin du contrat actuel avec Elior en 2023). 

 Les parents du collectif ont transmis l’invitation de la municipalité de Saint Germain en Laye à 
visiter leurs locaux pour présenter la transition vers l’inox qu’ils viennent de mettre en place à 
la rentrée. Madame Demblon Pollet a fait part de son intérêt pour cette visite et propose 
qu’une personne de la petite enfance qui participe régulièrement aux commissions menus 
puisse se rendre à cette visite. 

 Suite à la réunion, les parents du collectif proposent le dossier de presse de l’association 
Canine Sans Plastique France pour étayer les risques sanitaires liés à l’exposition au plastique 
notamment lors de la réchauffe des aliments (puberté précoce, infertilité, obésité, diabète, 
cancer…) et l’urgence à sortir du plastique dans les meilleurs délais. 
 

3/ La part du bio pour les enfants en crèche 
 La loi Egalim prévoit 20% d’aliments bio pour les restaurations collectives. Dans les crèches 

rueilloises, les composantes du goûter ne sont pas prises en compte alors que le goûter 
représente une part importante de l’alimentation des tout petits. Voir en annexe 1 les menus 
du 14 au 28 Septembre 2020 et le calcul du pourcentage de composantes bio qui est de l’ordre 
de 12%. En comparaison, les élémentaires ont 30% de bio. 
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 Il n’est pas prévu à court terme d’augmenter la part du bio comme cela a été fait pour les 
scolaires. Les parents du collectif font remarquer que l’augmentation du bio pour les scolaires 
a été négociée sans augmentation financière et a pu se faire par avenant. Il est également 
important de prendre en compte que l’impact des pesticides est d’autant plus dangereux que 
les enfants sont petits. 
 

4/ Autres points : 
 Madame Labus nous informe que la ville compte aujourd’hui 6 écolos crèches sur les 14 

établissements petite enfance publics. Cela implique notamment une gestion de l’hygiène et 
de l’entretien des locaux avec des produits non toxiques, une attention particulière à 
l’innocuité des jouets présentés aux enfants… 

 Un effort particulier est fait sur les compotes : toutes les compotes de fruits sont réalisées à la 
cuisine centrale. Quid des purées de fruits ? 
 

 
 

Annexe 1 – menus crèche du 14 au 28 Septembre 2020 
 
 
 
Elior propose aujourd’hui 4 composantes BIO par semaine. Cela correspond à 20% des déjeuners des 
grands :  4 composantes au déjeuner sur 5 jours = 20 composantes,  

et 20% de 20 composantes = 4 composantes BIO par semaine.  
Mais à ce jour, le goûter qui représente une part importante des repas à la crèche, n’est pas inclus 
dans le calcul. En comptabilisant l’ensemble des repas servis en crèche, nous n’atteignons pas les 20% 
d’aliments BIO prévus par la loi Egalim. 
 
Pour les enfants en crèche niveau moyen (1 à 2 ans), les déjeuners représentent 3 composantes,  les 
gouters comportent également 3 composantes. Il y a donc (3+3)*5 = 30 composantes sur la semaine. 

4 composantes BIO par semaine représentent donc 4/30 = 13% 
 
Pour les enfants en crèche niveau grand (2 à 3 ans), les déjeuners représentent 4 composantes, et les 
goûters 3 composantes. Il y a donc (4+3)*5 = 35 composantes sur la semaine. 

4 composantes BIO par semaine représentent donc 4/35 = 11% 
 
 
Du 14 au 18 Septembre 
 
Crèche moyen (3 composantes déjeuner / 3 composantes gouter) : 
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Crèche grand (4 composantes déjeuner / 3 composantes gouter) : 

 
 
Du 21 au 25 Septembre 
Crèche moyen (3 composantes déjeuner / 3 composantes gouter) 

 
 
Crèche grand (4 composantes déjeuner / 3 composantes gouter) : 

 


